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 CP 2023-11-15 
Réunion du comité de parents, qui s’est tenue le 15 novembre2023 
Comité de parents du Centre de services scolaire des Grandes-
Seigneuries 
50, boulevard Taschereau, La Prairie (Québec) J5R 4V3 
comitedeparents@cssdgs.gouv.qc.ca 

 
Procès-Verbal 

 
Membres du comité exécutif: 

Nom  Poste  
Savard, M.-C. Présidente 
Montreuil, G. Vice-Président 
Achim, F. Secrétaire/Trésorier 
Fesko, Y. Rep. Secteur Ouest 
Hiba, J. Rep. Secteur Nord-Ouest 
Guertin, M. Rep. Secteur Nord 
Lachapelle, A. Rep. Secteur Sud 
Harker, T Rep. Transport 
Rouillard, É. Rep. FCPQ 

 
Présences : 
Membres de la direction générale : 
 
Direction générale adjointe : M. Daniel Bouthillette 
 
Membres du comité de parents présents : 
Nom Poste Établissement 

Achim, F Délégué Saint-Marc 

Arseneault, E Délégué substitut 
Notre-Dame-de-
l'Assomption 

Asselin, S délégué Brenda-Milner 
Azoulay, T 0 du Tournant 
Béland, V Délégué substitut Saint-Joseph (Mercier) 
Boucher, P Délégué Pierre-Bédard 

Boucher, P Délégué Saint-Isidore-Langevin 

Brophy Nolan, F Délégué des Cheminots 

Cardinal, N Délégué Saint-Romain 

Castell-Duguay, V Délégué des Bourlingueurs 

Comeau, C Délégué de l'Odyssée 

Comeau, C Délégué des Timoniers 

Cousineau, V Délégué Saint-Patrice 

Demers, Y Délégué Saint-François-Xavier 
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Duvervil, Y Délégué Marguerite-Bourgeois 

Eneke, H Délégué substitut Marc-André-Fortier 

Fesko, Y Délégué Louis-Philippe-Paré 

Gadoua, K Délégué des Bons-Vents 

Gadoury, J Délégué Saint-Jean-Baptiste 

Gagné, A Délégué Jacques-Barclay 

Guérin, J Délégué Saint-Jean 

Guertin, M Délégué Émilie-Gamelin 
Harker, T Délégué Félix-Leclerc  

Heurtelou, M Délégué de la Petite-Gare  

Hurtubise, J Délégué substitut 
de l'Aquarelle-Armand-
Frappier 

Lapalme, C Délégué Louis-Lafortune 

Lavallée, D Délégué Bonnier 

Leboeuf, A Délégué Piché-Dufrost 

Lefebvre, D Délégué substitut de la Magdeleine 

Lefebvre, D Délégué Jacques-Leber 

Massarelli, C Délégué Gérin-Lajoie 

McIntyre, S Délégué Saint-René 

Riverin, M Délégué de l'Archipel 

Rouillard, E Délégué Vinet-Souligny 

Savard, M Délégué Jean XXIII 

Simard, C Délégué Jean-Leman 

Sow, F Délégué substitut Saint-Jude 

Spagnoletti, N Délégué 
Saint-Viateur-Clotilde-
Raymond 

Thériault, M Délégué Daigneau 

Tremblay, S Délégué Fernand-Seguin 

Vincent, M Délégué substitut Sainte-Clotilde 
   

 
 
1. Ouverture de l’assemblée 

Madame Savard souhaite la bienvenue aux membres du comité.  
 

Lachapelle, V. CCSEHDAA 
Coté, F.  Le Partage 
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2. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Savard présente l’ordre du jour. 

CP 008 
2023-2024 

Madame Rouillard propose l’adoption de l’ordre du jour 
avec le report du point 9 (Régie interne) et l’ajout des 
points 13.2 (Grève) et 13.3 (Enseignement 
Cheminot/Trois-Sources). 
 

Adopté à l’unanimité 
 

3. Questions du public 

Aucun public. 
 

4. Adoption du procès-verbal du 25 octobre 2023 

CP 009 
2023-2024 

Monsieur Lefebvre propose l’adoption du procès-verbal 
du 15 octobre 2023 tel qu’amendé. 
 

Adopté à l’unanimité 
 

5. Présentation sur les processus d’ajouts d’espace (Daniel Bouthillette) 

Monsieur Daniel Bouthillette présente les processus d’ajouts d’espace. La portion sur 
la ventilation/climatisation génère de nombreux commentaires des délégués. Pour les 
ventilateurs, M. Bouthillette précise que ces achats relèvent des budgets des 
établissements (MAO). Il indique qu’il n’y a pas actuellement d’orientation du MÉQ (ni 
de mesure et de budget) pour la ventilation/climatisation de toutes les écoles du 
Québec, mais que le CSSDGS est un des précurseurs pour la géothermie (école 
ventilée mécaniquement et tempérée), et qu’il s’agit d’une priorité pour les projets 
d’agrandissement et de construction des nouvelles écoles. 

 
6. Présentation du programme : Les Petites Bedaines Pleines (Frederic Côté – Le 

Partage) 

M. Frédéric Côté, de l’organisme Le Partage présente le programme. Les délégués 
échangent relativement aux obstacles à franchir pour déployer le programme dans les 
écoles. 
 

7. Retour de consultation pour la Règle sur les critères d’inscription pour 
l’année 2024-2025 

Aucune modification proposée. En accord avec le projet de règle du CSS.  
 

CP 010 
2023-2024 

Monsieur Lapalme propose l’adoption de la Règle sur 
les critères d’inscription pour l’année 2024-2025. 
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Adopté à l’unanimité 

 
8. Retour de consultation à propos des calendriers scolaires 

Mme Savard présente que l’on a eu des propositions pour des changements de 
déplacer des pédagogiques au mois de novembre.   
 

CP 011 
2023-2024 

Madame Vincent propose de déplacer la pédagogique 
du 8 novembre 2024 au 1er novembre 2024 dans le 
projet de calendrier scolaire 
 

Rejetée par la majorité 
 

CP 012 
2023-2024 

Monsieur Lefebvre propose d’adopter le projet de 
calendrier scolaire tel quel 
 

Adopté à l’unanimité 
 

9. Régie interne 

Point reporté à la prochaine rencontre 
 

10. Budget 

L’état des dépenses de l’année passée est partagé à la demande d’un membre. 
 

CP 013 
2023-2024 

Monsieur Lapalme propose que l’on reporte l’adoption 
complète du budget à la prochaine réunion et que l’on 
conserve le montant budgété à l’activité prévue le 13 
décembre. 
 

Rejetée par la majorité 
 

CP 014 
2023-2024 

Madame Hurtubise propose l’adoption du budget tel que 
proposé par l’exécutif du Comité de parents. 
 

Adopté à la majorité 
 

11. Soirée des bénévoles 

Un rappel que la soirée des bénévoles se déroulera le 17 avril 2024 
 

12. Suivis 

12.1. CCSEHDAA 
Aucune réunion 
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12.2. Délégués/Comités 
12.2.1. FCPQ 
Madame Rouillard informe qu’il y a eu un conseil général au début novembre 
pour l’accueil des nouveaux membres.  Les membres ont été appelés à réfléchir 
sur les rôles du comité de parents. 

Le prochain conseil général sera au début décembre. 

12.2.2. Comité consultatif du transport 
En ce qui concerne la question sur le plan de contingence pour le transport 
scolaire, posée lors de la dernière rencontre, un retour de la part de 
madame Harker sera fait en janvier. Elle indique qu’elle n’a pas eu de rencontre 
du comité du transport depuis la dernière rencontre du CP. 

12.2.3. Page Facebook 
Madame Comeau souhaite la bienvenue aux nouveaux membres.  Elle invite les 
membres à partager des coups de cœur sur la page Facebook.  Elle partage 
d’ailleurs un code QR pour faciliter l’accès à la page web. 

13. Divers 

13.1. TEDx en éducation 
Madame Savard informe les membres du comité sur les conférences TEDx.  Elle avise 
les membres que le déroulement de l’activité aura lieu à Ville-Marie cette année et que 
malheureusement les seuls enfants/conférenciers sélectionnés proviennent du milieu 
privé.  Les promoteurs aimeraient obtenir une plus grande participation du milieu 
publique.  À discuter avec vos CÉ. 
 
13.2. Grève 
Madame Savard partage les informations transmises par le CSSDGS et 
M. Bouthillette confirme l’information. Un parent demande des précisions quant à la 
possibilité que cette grève se prolonge au-delà des trois jours, et s’il est possible qu’il 
y ait des impacts sur l’année scolaire des enfants. M. Bouthillette précise qu’il est 
difficile actuellement de savoir ce qui se passera et que la situation est suivie de près. 
 
13.3. Enseignement-ressource aux écoles des Trois Sources et des Cheminots 
M. Brophy-Nolan projette à l’écran l’annexe 49C pour laquelle une modification a été 
apportée par le CSS (année de transition en 23-24), et qui fera en sorte que ces deux 
écoles n’auront plus accès au budget (groupe additionnel) par cette mesure. 
M. Bouthillette précise que cette annexe est paritaire et découle de la convention 
collective des enseignants. Les critères de distribution font l’objet d’une consultation 
avec la partie syndicale. Mme Savard ajoute qu’elle n’est pas certaine que le comité 
de parents soit le bon véhicule pour ce genre de question.  
 

14. Parole aux membres/coups de cœur 

Monsieur Lapalme indique qu’il aimerait ajouter un point suivi du CA dans la section 
suivis.  Madame Savard indique que le point a été discuté et que Monsieur Montreuil 
fera une présentation du CA lors de la prochaine assemblée. 

15. Prochaine assemblée 



6/6 
 

La prochaine assemblée aura lieu le 13 décembre 2023 en personne à 18h30. 
 

16. Levée de l’assemblée 

CP 015 
2023-2024 

Monsieur Eneke propose la levée de l’assemblée. 
 

Adoptée à l’unanimité  
 


